

Semblanza

Protagonista con más de 50 años de consagración a la actividad del Ordenamiento Territorial y el Urbanismo (OTU), al servicio de nuestro pueblo.



Nombres y Apellidos:

Héctor Martín Cuervo Masoné

Fecha de ingreso al SPF:

Agosto de 1966 – Sept. 2005

Profesión: Arquitecto

Cargo en la actualidad:

Especialista en Política de las Construcciones

Trabajos sobresalientes al servicio del OTU

- Creación de las Direcciones Municipales de Planificación Física.
- Creación de la Maestría en Planificación Física. CUJAE.
- Traspaso de la elaboración de los planes de ordenamiento territorial a los municipios.

Misión oficial en el exterior representando

- Sept. – Dic. 1973 Jf. de la Misión del Sector de la Construcción y del IPF, para precisar la ayuda ofrecida por el Cmdte en Jefe en su visita a Viet-Nam.
- 1975 Jf. de la Misión del IPF para presentarle a las autoridades Vietnamitas las propuestas de Planes Directores de las ciudades de Dong Hoi y Ho-Xa.
- 1977 -1978 Asesor Principal y Jf. de la misión de Planificación Física en Angola.
- 1979 – 1992 Presidí la delegación del IPF a las reuniones de desarrollo urbano del CAME en todos los países que lo integraban.
- Integrante de la delegación de Cuba representando al IPF en varias Reuniones de Ministros de Viviendas y Urbanismo.
- 1996 Integrante de la delegación oficial de Cuba a la Conferencia Cumbre sobre los Asentamientos Humanos de las Naciones Unidas. Hábitat II en Estambul Turquía.

- Integrante de la delegación Oficial de Cuba a la Reunión de Ministros de Viviendas y Urbanismo en la ONU. Nueva York EEUU.
- 2003 Presido la delegación del IPF a Viet-Nam para estrechar la colaboración Técnica – Científica, entre el Instituto Nacional de Planif. Urbana y Rural de Viet-Nam y el Instituto de Planificación Física.
- 2004 Integrante de la delegación de Cuba a la reunión sobre “ El desarrollo de la Información sobre Política de los suelos”. Aguascalientes. México.

Misión Internacionalista

- 1973 y 1975 Republica Socialista de Viet-Nam.
- 1977 – 1978 República Popular de Angola.

Reconocimientos y condecoraciones

- Medalla de Trabajador Internacionalista. Consejo de Estado.
- Diploma por integrante del Contingente Internacionalista de la Construcción en Viet-Nam y Angola. SNTC.
- Diploma de Internacionalista de la Misión Civil Cubana en la RPA.
- Diploma de trabajador Internacionalista. SNTAP
- Distinción “Destacado en la Preparación para la Defensa” Ministro de la FAR.
- Diploma de Huésped Honor de la ciudad de Nuestra Señora de la Paz. Bolivia. Arcadia Municipal.
- Moneda 474 Aniversario de la Fundación de La Habana y el 55 de la Organización Iberoamericana de Cooperación Intermunicipal. Asamblea Prov. Del OPP Ciudad de la Habana.
- Distinción “Enrique Hart” 25 años. SNTAP.
- Diploma de la Federación Panamericana de Asociación de Arquitectos. FPAA. Por los servicios prestados.
- Certificado por la labor ininterrumpida en la actividad de la Planificación Física por 5, 10, 15, 20, 25, 30 y 35 años.
- Diploma y Distinción 50 Aniversario del IPF.
- Diploma de Reconocimiento por ser integrante de la Comisión Nacional Organizadora Fundacional de la UNAICC.
- Premio Nacional por la Obra de toda la VIDA de Arquitectura 2010. UNAICC.

Que ha significado trabajar y permanecer en el OTU

Considero que trabajar en la Planificación Física es algo muy estimulante, cuando se llega a entender la importancia del orden y la disciplina aplicada a cada m² del territorio nacional. La actividad de planeamiento del territorio, enseña a preveer, proyectar el futuro potenciando las cualidades y riquezas naturales, en función del desarrollo para la economía del país, por encima de los intereses sectoriales. Para lograr un buen ordenamiento territorial o urbano es imprescindible tomar en cuenta todos los conocimientos y saberes de cada organismos rector de su actividad. La importancia y a la vez la complejidad de este estudio técnico – científico, es cuando se logra integrar a todos y cada uno de esas especialidades sectoriales en el Plan de Ordenamiento.

Otro aspecto que considero estratégico es el control, conocimiento y dominio del suelo, el catastro y el registro actualizado de la ocupación del mismo. Los municipios son el primer eslabón por lo que deben tener técnicos y profesionales altamente calificados, para que sus estudios de ordenamiento territorial, den respuesta a lo mejor para la nación y hagan cumplir las normas, regulaciones y restricciones que emanan de los planes de ordenamiento.

La Planificación Física es una disciplina que en la misma medida en que se profundiza, descubres la importancia de la misma, te compromete y la hace tuya, creando una relación entre todos los especialistas que componen el equipo de esa institución.

Podría describir un comentario o anécdota que considere debe ser divulgado por su importancia

Hubo un alto dirigente de nuestra Revolución que un día dijo que” la Planificación Física funciona como una masonería”, sus integrantes razonan y fundamentan sus criterios en todas partes con iguales principios. Es como si fuese una gran familia.